





















































































dilihat dalam kegiatan-kegiatan perkumpulan yang dibentuk oleh kedua etnis tersebut.

Hal tersebut diatas sesuai dengan pendapat Geertz bahwa kebudayaan itu mempunyai nilai-nilai serta norma yang menjadi pijakan dalam berinteraksi sehingga budaya kelompok etnis yang satu dengan kelompok masyarakat yang lain berbeda. Hal ini juga tampak pada etnis Arab dan Madura di desa Talango.

Orang Arab Talango walaupun secara sosial berinteraksi dengan orang Madura tetapi itu hanya sekedarnya saja. Beda dengan orang Madura mereka melakukannya secara total bahkan kepada orang Arab sekalipun.

Hal ini terjadi karena kedua masyarakat itu sangat berbeda secara etnis dan bangsa. Etnis Arab berasal dari negeri Arab yang secara otomatis mempunyai budaya sendiri, sedangkan etnis Madura juga mempunyai kebudayaan sendiri sebagai sebuah suku bangsa. Karena dalam setiap budaya itu ada nilai-nilai serta norma tersendiri yang menjadi pijakan suatu kelompok masyarakat dalam bertindak dan melaksanakan aktifitas. Sebuah kebudayaan akan membentuk cirri-ciri seseorang dalam berhubungan dengan orang lain.





sesuai dengan kepercayaannya. Tetapi, yang dimaksud perbedaan pola keberagamaan disini adalah 'perbedaan cara atau bentuk aktualisasi etnis Arab dan Madura dalam melaksanakan kegiatan keagamaan dilingkup satu agama. Salah satu contoh perbedaan pola itu misalnya dalam memperingati hari besar Islam seperti Isro' Mi'roj dan Maulid Nabi. Walaupun keduanya sama-sama memperingatinya tetapi bentuk acaranya berbeda.

Hal ini banyak terjadi dalam fenomena kehidupan keagamaan. Ada dua hal sehingga pola keberagamaan masyarakat atau etnis itu berbeda.

Pertama, karena perbedaan pemahaman keagamaan. Sehingga kemudian muncul golongan pemahaman yang berbeda pula seperti adanya golongan pemahaman NU dan Muhammadiyah serta golongan yang lain. Sehingga dalam aktualisasi akan tampak pola keberagamaan yang berbeda.

Kedua, karena latar belakang budaya yang berbeda, sehingga dalam menerapkan kegiatan keagamaan terdapat penyesesuaian-penyeseuaian antara ajaran agama dan budaya lokal. Adapun yang terakhir ini yang terjadi di desa Talango yaitu antara etnis Arab dan Madura, sehingga muncul pola aktualisasi keberagamaan yang berbeda.







memperkenalkan dan menanamkan norma-norma dan nilai-nilai budaya kelompoknya pada keturunannya sejak kecil. Pada perkembangan ini pula seorang anak diajari tentang pengaturan peran dalam bersikap yang sesuai dengan nilai budayanya.

Ada banyak hal di dalam proses sosialisasi dalam rangka memasukkan nilai-nilai dan norma-norma pada seorang anak sehingga terbentuklah diri anak yang berbeda serta punya perilaku tersendiri. Dalam hal ini peran lingkungan keluarga sangat dominan sekali karena dalam keluarga seorang anak akan banyak diajari tentang berbagai hal, mulai dari agama, tatakrama, sopan santun dan sebagainya.

Pada momen internalisasi ini juga terdapat pelembagaan. Setelah mereka diperkenalkan dengan nilai-nilai dan norma-norma pada waktu kecil kemudian menginjak dewasa anak-anak diarahkan untuk melembagakan norma-norma itu melalui kegiatan-kegiatan kelompok etnis masing-masing, sehingga anak-anak mereka yang sudah mengenal nilai dan norma budaya masing-masing akan mengaplikasikan norma-norma tersebut dalam kehidupannya sendiri. Dalam proses ini selalu dilakukan di dalam keluarga masing-masing etnis yang bertujuan membentuk generasi yang akan mempertahankan dan menjaga budaya leluhurnya supaya tidak luntur.

Pada proses eksternalisasi ini individu ditarik keluar dari kelompok budayanya. Dalam interaksinya dengan etnis lain mereka mengadaptasikan diri seperti layaknya dalam keluarga dan kelompoknya

sendiri sehingga dalam cara bertutur kata, pola kesopanan dan sikap memiliki nilai yang berbeda.

Selain itu pula simbol-simbol budaya yang menjadi pembeda antara dua etnis Arab dan Madura seperti gelar etnis, adat perkawina, cara menerima tamu, perayaan hari besar Islam, cara menyajikan hidangan dalam acara-acara penting juga berbeda

Adapun momen terakhir adalah objektivasi. Momen ini terjadi karena adanya proses eksternalisasi di atas. Setelah masyarakat etnis baik Arab atau Madura saling mengetahui perilaku dan simbol masing-masing, mereka bisa membedakan bahwa budaya mereka itu berbeda satu sama lainnya. Semua simbol-simbol yang dieksternalisasikan masing-masing etnis dalam bentuk perilaku budaya yang berbeda merupakan ciri khas dari objektivasi-objektivasi lainnya.